

Parallelen zwischen dem Negationszyklus und der Entstehung von Fragemorphologie im Französischen

Richard WALTERIT (Humboldt-Universität zu Berlin)

In diesem Vortrag bespreche ich eine mögliche Parallele zwischen dem französischen diachronen Negationszyklus und der Entwicklung der Fragemorphologie. In beiden Konstruktionstypen wurde eine "starke" Variante (Negation mit *ne...pas* und Frage mit *est-ce que*) abgeschwächt. Außerdem argumentiere ich, dass ein Umkippen der anaphorischen Orientierung ein weiteres geteiltes Merkmal in der Geschichte der Negation und der *est-ce que*-Frage war.